
Спасли и сохранили... 
Оператор из Петрозаводска вернулся с международного экологического телефестиваля в звании 
финалиста. 
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Уже в 16-й раз Ханты-Мансийск был сто-
лицей экологической журналистики. По-
пулярный телефорум «Спаси и сохрани» со-
брал лучшие силы масс-медиа России, Евро-
пы и Азии. В этом году сюда съехались по-
рядка ста человек из всех уголков земного 
шара. Среди них журналисты, режиссеры, 
документалисты, операторы и кинематогра-
фисты. Из трех сотен работ, присланных на 
конкурс, жюри выбрало 70 лучших, которые 
и были представлены на фестивале. Среди 
них и работа оператора ГТРК «Карелия» Иго-
ря Ареховского «У самого Белого моря...». 

Многие телезрители наверняка помнят 
сюжет про семью, которая променяла ме-
гаполис на тихую провинциальную жизнь 
в заброшенной деревне Нильмагуба Лоух-
ского района. Там они начали свою жизнь с 
нуля. Глава семьи познал все тайны дайвин-
га и стал инструктором подводного плава-
ния, а его супруга устроилась на работу в за-
поведник, где ухаживает за белухами, кото-
рые приезжают сюда из дельфинариев на за-
служенный отпуск. «На мой взгляд, эти люди 
—настоящие герои,—комментирует сюжет 
оператор Игорь Ареховский. — Безо всякой 
поддержки, ничего не зная о деревенской 
жизни, у них получилось наладить не только 
свой быт, но и помочь деревне возродиться!» 
Именно этот сюжет и прошел в финал меж-
дународного конкурса. 

То, что в этот раз отдельных номинаций 
не получили, карельские телевизионщики 
не расстраиваются. И то, что «Золотая гага-
ра», Гран-при фестиваля, улетела не в Петро-
заводск, а в Санкт-Петербург, считают заслу-
женным. Во-первых, попасть в финал - тоже 
многого стоит. А во-вторых, зачем расстра-
иваться? Нужно радоваться, что в Карелии 
есть люди, о которых можно снимать сюже-
ты, а потом с гордостью представлять их на 
фестивалях и форумах. Это куда важнее. 

Важно и то, что петрозаводских телеви-
зионщиков поддержал Благотворительный 
фонд Сергея Пирожникова. Он выделил 
средства, чтобы оператор ГТРК «Карелия» 
Игорь Ареховский и корреспондент этой те-
лекомпании Влада Данилова смогли лично 
приехать на форум. Ведь участие в подобных 
фестивалях — это неоценимый опыт в про-
фессиональной жизни журналистов, и, как 

сказал создатель фонда Сергей Пирожников, 
инициатива в таком верном направлении 
непременно должна поддерживаться! 

— На форуме мы посмотрели много дей-
ствительно интересных и познавательных 
работ на тему экологии, встречались с пред-
ставителями «Гринпис», которые читали 
нам лекции на злободневные темы о защите 
окружающей среды. Было любопытно, ведь 

мы живем в краю рек и озер, — поделился 
с нами финалист фестиваля Игорь. — И вы 
знаете, хоть я всегда был добросовестным по 
отношению к природе, но понял одну очень 
важную вещь: мало просто не мусорил/ 
нужно еще и что-то делать во благо окружа^ 
ющей среды. На форуме как раз было пред-
ставлено много любопытных проектов, ко-
торыми я непременно воспользуюсь. 

mailto:petrozavodsk@petropress.ru

